

# Der Schmerz

## Editorial Editorial

- L. Radbruch  
**Über den Umgang mit kontrollierten Studien** 95  
 On the handling of controlled studies

## Originalien Originals

- H. Janig · W. Pipam · S. Lastin · R. Sittl · G. Bernatzky · R. Likar  
**Schmerzerleben und Schmerzbehandlung von Tumorpatienten aus der Sicht von Allgemeinmedizinern** 97  
 Pain experience and pain therapy of tumor patients in the view of general practitioners
- M. Strittmatter · O. Bianchi · D. Ostertag · M. Grauer · C. Paulus · C. Fischer · S. Meyer  
**Funktionsstörung der hypothalamisch-hypophysär-adrenalen Achse bei Patienten mit akuten, chronischen und intervallartigen Schmerzsyndromen** 109  
 Altered function of the hypothalamic-pituitary-adrenal axis in patients with acute, chronic and episodic pain

## Übersichten Review articles

- W. Pennekamp · G. Rduch · V. Nicolas  
**Möglichkeiten und Grenzen der diagnostischen Radiologie am Beispiel des Rückenschmerzes** 117  
 Feasibilities and bounds of diagnostic radiology in case of back pain
- C. Hünslers · B. Roth · R. Pothmann · P. Reinhold  
**Intramuskuläre Injektionen im Kindesalter. Notwendiges Übel oder vermeidbare Körperverletzung?** 140  
 Intramuscular injections in children. Inevitable annoyance or unnecessary physical injury?
- D. Kindler · C. Maier · T. Kagel · S. Schulz · T. Weiss · M. Zenz  
**Neurologische Komplikationen und Wirkverlust unter intrathekaler Schmerztherapie. Drei Fallberichte und Auswertung der Literatur** 144  
 Neurological complications and loss of efficacy with intrathecal pain therapy. Three case reports and overview of the literature

## Schmerzforum Pain forum

- D. Moher · K. F. Schulz · D. G. Altman  
**Das CONSORT Statement. Überarbeitete Empfehlungen zur Qualitätsverbesserung von Reports randomisierter Studien im Parallel-Design** 156  
 The CONSORT Statement. Revised recommendations on improving the quality of reports on parallel-design randomized studies
- E. A. M. Neugebauer  
**Kommentar zur Deutschen Übersetzung des CONSORT-Statements** 163  
 Commentary on the German translation of the CONSORT-statement



Spinales Plasmozytom (Pfeil) an der Nervenwurzel L5 rechts mit radikulärer Schmerzsymptomatik.  
 Lesen Sie weiter ab ► Seite 117